



➤ **Pour le texte suivant, trois titres te sont proposés. Choisis celui qui te semble le plus juste.**

Deux sommeils passèrent ainsi. On ne pouvait ni chasser ni pêcher. Personne ne s'aventurait au-delà du cercle des igloos. Le froid s'appesantit et les flocons de neige se firent piquants comme des harpons pointus. Les chiens s'étaient réfugiés dans les longs tunnels d'entrée et n'en bougeaient plus, même lorsque les hommes se risquaient à sortir. Ils n'allaient pas plus loin que la cache à provisions et rapportaient un peu de nourriture à chaque famille.

1. Une chasse dangereuse

2. À cache-cache dans l'igloo

3. Sous la tempête



➤ **Pour le texte suivant, choisis le résumé qui convient.**

### **L'ascenseur et l'escalier roulant**

L'ascenseur est une invention récente, car il ne devint nécessaire que lorsque les immeubles atteignirent une certaine hauteur. Si, de nos jours, les ascenseurs sont utilisés par tout le monde, le premier n'a été destiné qu'à une seule personne. Construit en 1743 au palais de Versailles pour Louis XV, il fonctionnait avec un système de contrepoids manœuvré à la main et transportait le roi du premier au second étage.

L'ascenseur mécanique moderne est l'invention de l'ingénieur américain Elish G. Otis (1811-1861) qui démontra son efficacité en 1854. Les escaliers mécaniques datent des années 1890. Les premiers modèles étaient de simples tapis roulants et n'avaient pas de marches. Ils ne pouvaient donc transporter les gens que sur une faible pente et étaient dangereux.

1. L'ingénieur américain Elish G. Otis a inventé l'ascenseur mécanique moderne pour remplacer les tapis roulants, jugés dangereux, et qui ne pouvaient pas transporter beaucoup de personnes en même temps.

2. L'ascenseur fut inventé pour Louis XV, en 1743, qui l'actionnait lui-même à la main, pour aller du premier au second étage de son palais à Versailles. Un ingénieur fabriqua un peu plus d'un siècle plus tard les premiers escaliers mécaniques.

3. Le premier ascenseur fut construit pour Louis XV. L'invention de l'ascenseur mécanique moderne par un Américain date du XIX<sup>ème</sup> siècle. Les escaliers mécaniques virent le jour environ quarante ans plus tard.